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Интервью

Яна войцеховскаЯ
Фото АлексАндрА коряковА

— Какие изменения в программе город-
ской среды произойдут на фоне секвестра 
бюджета?

— Действительно, в связи экономической си-
туацией, связанной с новой коронавирусной ин-
фекцией, объем финансирования регионального 
проекта на 2020 год из бюджета Петербурга со-
кращен. Учитывая тот факт, что основной объем 
благоустройства выполняется за счет бюджета го-
рода, а сейчас, как вы понимаете, таких возмож-
ностей, как в прошлом году, нет, упор делается 
на объединение финансовых средств муници-
пальных образований и администраций города, 
направляемых на благоустройство территорий. 
В итоге город достигает показателей, которые 
значатся в паспорте регионального проекта. По 
итогам 2019 года индекс качества городской сре-
ды по Санкт-Петербургу составил 243 балла, что 
является вторым показателем среди крупнейших 
городов после столицы.

— Планирует ли город заявлять финансо-
вые потребности для реализации програм-
мы городской среды из средств федерального 
бюджета?

— В соответствии с правилами распределения 
субсидий из федерального бюджета субъектам РФ 
средства предоставляются, если уровень расчет-
ной бюджетной обеспеченности региона равен 
или меньше единицы. В Петербурге он значитель-
но выше, поэтому субсидии не предусмотрены, 
хотя городские власти выступали с инициативой 
о перераспределении федеральным центром не-
освоенных по программе средств.

— Что необходимо, по вашему мнению, для 
создания комфортной городской среды — до-
полнительное финансирование, участие жи-
телей, бизнеса, инициативность?

— Само понятие комфортной городской среды 
определяется рядом факторов, и некорректно го-
ворить, какой из них более значимый. Все пере-
численные вами составляющие важны в этой 
работе. Механизм простой. Объединяя бюджеты 
всех уровней власти — города, муниципальных 
образований, районов, а также инвесторов,— вы-
страивается работа по реализации инициатив 
горожан. Я много лет проработал в этой сфере, в 
том числе в районной администрации, и скажу 
исходя из своего личного опыта: любой проект 
благоустройства будет успешен, если он отклика-
ется на ожидания горожан. И здесь роль уже игра-
ет умение руководителей на местах получить кор-
ректную обратную связь от жителей. Сложность, 
конечно, в том, что мнения жителей одного дома 
и одного микрорайона могут быть диаметрально 

«Петербург — это не только 
исторический центр»

Благоустройство наряду с дорожным строительством — одна из сфер,  
которая ощутила не себе последствия сокращения бюджетных расходов.  
Кроме этого, объем доходов Петербурга на фоне других регионов РФ не позволяет 
запрашивать федеральное финансирование на развитие комфортной среды.  
О том, как в этих условиях обустраивать город и почему внимание  
необходимо уделять новым микрорайонам, рассказал профильный  
вице-губернатор Петербурга Николай Бондаренко. 


